

# La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

## El conflicto europeo

El Kaiser en el campo de batalla. La Gaceta Alemana del Norte dice lo siguiente acerca del Kaiser: «El Kaiser salió de Berlín el 16 de Agosto, hacia Klobenz. Sin notarsele a través del medio Imperio. En vano se buscó en el Oeste el tren blanco y azul; entretanto se habían cambiado los colores. Esta precaución ha salvado el tren de las bombas de los franceses. Pero hay otros motivos que obligaron al Monarca a tomar medidas de precaución, pues no puede retirarse lejos de los cañones enemigos, como hace el Presidente de la República; el Kaiser quiere siempre estar en contacto con sus tropas. Siempre, está ahora se ha acercado a los combatientes en automóvil, rodeado de ayudantes, guardias de Corps y de agentes de policía secreta, organizada bajo el nombre de Policía secreta de campo, que se ocupa también de la seguridad del ejército contra espionajes y atentados. Es así que el Monarca está siempre, de día y de noche, protegido por una pared de protección impenetrable, aunque invisible. Desde que ha podido observar el valor de sus tropas, parece el Kaiser rejuvenecido. No se puede uno figurar el interés que toma por sus ejércitos. En un sitio se anunció un día que hacían falta unas sábanas de lana para los heridos, y el Kaiser se presentó en persona para enterarse de si habían sido entregadas. La Kaiserina está siempre saliendo los heridos. La familia imperial ha viajado a la frontera, y las necesidades de la Corte ocupan a los comerciantes, proveedores y obreros de la ciudad. A esos se añaden el Estado Mayor general, la Administración extranjera con su personal, el Correo del Gabinete y de la Corte con sus numerosos empleados, la Cruz Roja, los enfermeros voluntarios, los corresponsales de guerra, etc.

La casa Krupp y la prensa italiana. Roma.—Es muy comentada la noticia de que la casa alemana Krupp ha comprado en 300 000 liras el diario italiano «Vita», órgano del partido radical monárquico. Dicho periódico venía haciendo una ardiente campaña francófila. La Redacción ha sido sustituida por periodistas pertenecientes a las extreme derechas, y en lo sucesivo «Vita» será germanófila. La casa Krupp, que posee varios periódicos alemanes, entre ellos «La Gaceta del Rhin» y de «Westfalia», se propone comprar más diarios italianos.

La situación naval en el mar Negro. Parece evidente que Turquía está a punto de separarse como aliada de Alemania. La actividad naval que despliegan en estos momentos en el mar Negro los cruceros alemanes desnaturalizados «Goeben» y «Breslau», actualmente convertidos en el «Mitylene» y el «Astique», bajo el pabellón otomano, no podrá menos de provocar una situación que Rusia no puede tolerar. Es, pues, interesante saber cuáles son los resultados respectivos que van a hallarse frente a frente en el mar Negro. De la parte de Turquía: «Astique» (antes «Goeben»), crucero acorazado, 24 000 toneladas, 28 cañones, 10 cañones de 28 centímetros, 12 de 15, cuatro tubos lanzatorpedos, 30 oficiales y 980 hombres de tripulación. «Mitylene» (antes «Breslau»), crucero protegido de 4 500 toneladas, 27 a 28 nudos, 12 cañones de 15 centímetros, dos tubos lanzatorpedos, 14 oficiales y 350 tripulantes. La escuadra turca propiamente dicha comprende dos acorazados que fueron alemanes y lucharon contra la flota griega en la guerra balcánica. Se llaman «Kredin Barbarossa» y «Turgut Reis». Tienen 10 000 toneladas, 16 nudos, seis cañones de 28, ocho de 10, dos tubos lanzatorpedos y 600 hombres de tripulación. Dos pequeños cruceros protegidos de 3 800 toneladas, 22 nudos, dos cañones de 15 y ocho de 12. Y, finalmente, 11 destroyers y cazatorpederos. La flota rusa del mar Negro comprende: Seis cruceros acorazados de 11 a 13 mil toneladas, con cuatro o seis piezas de 30 centímetros, cuatro de 20 a 25, ocho de 12 a 15 y dos a cinco tubos lanzatorpedos. Dos cruceros protegidos de 6 700 toneladas, llamados «Kogut» y «Panikat Merkur», de 14 nudos, 12 cañones de 15 y dos tubos lanzatorpedos. 21 cazatorpederos.

Una carta del Papa. «L'Osservatore Romano» publica la carta que el Papa ha dirigido al cardenal Hartmann, arzobispo de Colonia. En ella se congratula el Papa de que el emperador Guillermo haya accedido al ruego que el cardenal le dirigió para que a los religiosos franceses que son prisioneros de los alemanes se les dé en el cuartier de los tratos de oficiales del ejército. Añade que en estos momentos en que Europa entera se enrojece con la sangre que vierten los cristianos y en que el espectáculo de una guerra feroz llena el alma de una pesadumbre indefinible, aquella noticia le ha servido de algún consuelo. Termina el papa su carta esperando que el noble ejemplo del cardenal de Colonia será seguido por todos aquellos que se honren con el nombre de cristianos, no solamente en Alemania sino en todos aquellos países donde está encendida la guerra y donde el mayor dolor anodada a los prisioneros, a los enfermos y a los heridos.

Desde Marsella. Han llegado nuevos contingentes de las colonias inglesas que, después de dos o tres días de descanso, se han dirigido hacia el Norte de Francia. Su armamento y equipo son imponentes. Al ver desfilar dichas tropas los soldados franceses se quejan de que su equipo resulta sumamente inferior. Bien es verdad que es más fácil para Inglaterra cuidar, hasta en los detalles, un ejército reducido de soldados profesionales que para Francia el alimentar y vestir a unos cuantos millones de hombres. Actualmente regresan de las colonias francesas los soldados del ejército territorial que, al empezar la guerra, fueron enviados allá en substitución de los regimientos del ejército activo.

De los territorios sólo quedan en Marruecos, Argelia y Túnez los que pasan de 40 años. Como las autoridades militares viven en la creencia de que hay todavía en Marsella bastantes franceses que deben ir a filas y que se ocultan, fingiéndose italianos ó de cualquier otra nación, los gendarmes y agentes de policía tienen la misión de exigir de los transeúntes la presentación de la libreta militar. Todo individuo que no la presenta es conducido ante el comandante de la plaza. Se han practicado nuevas requisas de caballos, mulas, automóviles y carros. Continúan bajos los precios de las frutas y las legumbres. En cambio, han aumentado considerablemente los de la carne de buey, el azúcar y el carbón. Nunca se habían visto tantos fieles en las iglesias, y el menos observador nota que desde la caída del ministerio radical ha cambiado algo la política interior de Francia. Antes, apenas si algunos oficiales se atrevían a ir a

de la calle del Sindicato que habita don Conrado Enrich Cortés, se practicaron las operaciones de las ciencias para descubrir al autor.

Este ha resultado ser la sirvienta de la casa la que se ha confesado autora de haber sustraído un delantal, una sortija y un paraguas. Con el atestado instruido al efecto fué puesta a disposición del Juzgado.

## Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde accidental señor Carbonell se reunió ayer a las doce en sesión ordinaria en primera convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad asistiendo los siguientes señores Concejales: Conservadores.—Señores Brondo, Villalonga, Oliver, Oliver Valentí, Lluís Valentí, Borrera, Barceló, Planas, Bestard, Castell, Fons y Riutord. Liberales.—Señores Pou, Rover, Giménez, Tous, Company, Crespo y Aldreda. Reformistas.—Señores Obrador, Trián, Espasas Giver y Pou.

Se aprobó un dictamen de los señores Síndicos sobre la suscripción a ignorado paradero por más de diez años de José Hijosa, padre del mozo José Hijosa Gomila. Seguidamente el señor Secretario dió cuenta de los oficios del señor Gobernador civil de la provincia relativos a la matanza de reses para el abastecimiento público, los cuales concuerdan con los nuestros.

Igualmente se dió lectura a las medidas adoptadas por el señor Alcalde para el exacto cumplimiento de aquellas disposiciones. Se dió cuenta igualmente de la negativa de los Sres. municipales en inspectores cumplir las disposiciones del Alcalde providencia adoptada por éste y dimisión de aquellos alegando no querer reconocer la superioridad de Jefe que fué concedida desde hace varios años a su compañero don Lorenzo Riera, por creer, dicen, que no tiene aptitud para el cargo.

Seguidamente el Presidente señor Carbonell dió: «Como veis, después de la lectura de los referidos documentos se trata de un caso grave del que creí debía dar inmediata cuenta a la Corporación, por lo que supliqué su asistencia. Mi primera determinación fué llamar a los señores Tenientes de Alcalde a quienes supliqué estremanen su celo para que tuvieren exacto cumplimiento las disposiciones del señor Gobernador. Di además terminantes órdenes a los señores veterinarios Municipales para que procedieran a abrir las reses de cerda en canal y practicasen los análisis microscópicos oportunos. Dispuse igualmente que por los Alcaldes de Barrio y demás dependientes de mi autoridad se ejerza la mayor vigilancia para el cumplimiento de lo ordenado. Creí oportuno hacer una visita al señor Gobernador para darle cuenta de que había cumplido sus disposiciones y exponerle los graves perjuicios que estas medidas podrán ocasionar, no teniendo establecida la línea fiscal que el Ayuntamiento quiso establecer por no molestar a los vecinos, si no se hacían extensivas a los pueblos de la isla, donde acudirían seguramente los industriales a sacrificar las reses. El señor Gobernador me dió toda clase de garantías de que en los demás pueblos se cumplirían las citadas disposiciones. Ante esta promesa y con el fin de que la carne que fuese importada de los pueblos pudiese ser inspeccionada, pues como era de suponer dada la actitud adoptada en los primeros momentos por los industriales de Palma debía aumentar la importación de carnes conveientes, de acuerdo con los jefes de las minorías, establecer el servicio de inspección en las Casetas sanitarias que tiene establecidas la Compañía subrogada de los derechos del Ayuntamiento y a este efecto llamé al Veterinario Jefe a quien di las órdenes oportunas para organizar dicho servicio y cual no sería mi sorpresa al enterarme en la mañana de ayer que no se había cumplido el servicio por negarse a ello los demás señores Veterinarios? Ante esta negativa les llamé a mi despacho diciéndome como única excusa que no querían reconocer al señor Riera como Jefe; les hice notar que las órdenes transmitidas por el señor Riera eran las de la Alcaldía y que como todos sus amigos sentían tomar como resolución extrema, no pudiendo por otra parte tolerar que quedara vulnerado el principio de autoridad. Les aconsejé que meditaran bien el asunto y que volvieran por la noche. Efectivamente volvieron por la noche y no solo reiteraron sus manifestaciones sino que añadieron que protestaban del nombramiento de Jefe del señor Riera. Les observé que no podía tolerar dicha imposición y entonces ellos dijeron que presentaban la dimisión del cargo, dimisión que les admití inmediatamente. Me encontraba en un caso de gravedad pues no podía permitir que el servicio quedara desatendido y de acuerdo con varios señores Concejales nombro Veterinario municipal con el carácter de interino a don José Bauzá quien aceptó el cargo habiendo empezado desde esta mañana a prestar servicio. Ahora, sus señorías dirán si he acertado, pues de lo contrario no vean más que el desecho de cumplir con las disposiciones de la Autoridad gubernativa, y el interés de velar por la salud pública.»

Voces de aprobación apagaron las últimas palabras del señor Carbonell. El señor Cier dijo que no podía menos, en nombre de la minoría reformista, que aplaudir el celo del señor Alcalde en este asunto y felicitarle por su actitud en defensa del prestigio de autoridad.

Siento la actitud de dichos señores Veterinarios unánime cuando el señor Alcalde les tendía un puente, siendo de lamentar que les cegara la pasión hasta el punto de que no les dejara ver los derechos del Ayuntamiento. Entiendo que el señor Carbonell debe continuar en su actitud, y espero que dicho señores recapacitarán y comprendiendo su error variarán de conducta. El señor Brondo felicitó calorosamente al señor Alcalde, añadiendo que creía que el Ayuntamiento debía admitir la dimisión presentada por los señores Veterinarios. El señor Pou y Reis dijo que desde luego el asunto tenía dos aspectos: uno de carácter general y otro de carácter particular. En cuanto al primero, añadió, debo felicitar al señor Gobernador por su actitud adoptada asesorado por el Inspector de Higiene Pecuaria. Pero debo hacer una aclaración, porque sino dicha actitud parecería una censura al Ayuntamiento. No puedo menos que hacer notar que dicho Inspector de Higiene Pecuaria ha tenido varias opiniones, pues siendo Alcalde las minorías que fuimos siempre partidarias de la centralización de la matanza y que se abrieran las reses en canal, tuvimos que rectificar nuestra opinión por haber dado dicho funcionario un dictamen en el que decía que podía autorizarse la matanza con tal de que fueran abiertas en canal en las casas particulares.

Ante esta afirmación del señor Bosch yo que era Alcalde no sé si suspender el acuerdo que tomó el Ayuntamiento, por mas que con anterioridad dicho funcionario había sostenido que las reses debían abrirse en canal en el Matadero. El señor Cier, a lo ideal, añadió el señor Pou, de una manera directa es el señor Pou; entiendo que a ello se debe ir paulatinamente, soventando poco a poco los inconvenientes teniendo siempre presente las costumbres y condiciones de cada país. El término de Palma como es sabido tiene un radio de acción que en algunos puntos como el de S. Aranjassa alcanza a trece kilómetros desde Palma y dos que hay de aquí al Matadero son 15, pues bien no sé si se estudiaba bien el asunto resultó más peligroso el polvo que han de recoger las carnes para ser transportadas desde el Matadero a dicho suburbio que el permitir que la matanza se verificase en el mismo; y como este punto existen otros como La Bonanova, la Ladistera, etcétera. Además no podemos olvidar que tenemos pueblos cercanos como Establiments y Marratxi, donde se sacrifican reses y sus carnes son llevadas a Palma y que yo sepa no existen mataderos ni en dichos caseríos ni en dichos pueblos. Celebro que todos estemos de acuerdo en secundar las órdenes del señor Gobernador me alegro de que la medida sea general para todos los pueblos de la isla si bien creo que debemos pedir a aquella autoridad que la vigilancia sea más rigurosa para aquellos que incluso carecen de Matadero. Concejales que cumplan con rigor la súplica del señor Alcalde de que vigilen con rigor la matanza, pero como a veces nos encontramos que no todos están dispuestos a cumplir las órdenes yo exijo la promesa de todos los señores Concejales que cumplirán las disposiciones dictadas y suplico al señor Alcalde que quien tenemos depositada nuestra confianza sea absoluta que establezca una vigilancia rigurosa, sobre todo en determinados puntos, pues ya hay quien ha dicho que de algún distrito no llegaron las denuncias. El señor Oiver.—Fido la palabra. En cuanto a la cuestión de orden interior, añadió el señor Pou, entiendo que las órdenes que dimanen de una autoridad, deben cumplirse, pues lo contrario implica un acto de rebelión, que no debemos ni podemos tolerar. Por lo tanto, aplaudimos la actitud del señor Alcalde y no dudamos, que aquellos señores que como vosotros creen que la autoridad del Alcalde debe ser respetada, remordiéndoles la conciencia por su falta cometida no quisieron dar al señor Carbonell el nuevo disgusto de tener que dimitirle y por eso se adelantaron entregándole ellos la dimisión que entiendo debemos admitir. Rectificó el señor Cier diciendo que también entendía que debían ser admitidas las dimisiones presentadas. En cuanto a las opiniones distintas sustentadas por el señor Bosch, entiendo que para evitar vengas otras distintas de dicho señor el señor Alcalde debe pensarse de acuerdo con el señor Gobernador para solventar de plano todas las dificultades. El señor Oiver felicitó también al señor Alcalde y añadió que el señor Pou con sus palabras no parecía sino que quería hipotecar los votos de la mayoría. Todos somos partidarios de la centralización como ideal, pero nos ha recordado al mismo tiempo las costumbres seguidas que la hacen imposible, por lo tanto yo no quiero hipotecar mi voto. El señor Gobernador, sin que trate de censurarle, ha estremado las medidas, pues es difícil ir a la centralización de la matanza sin causar graves perjuicios al Ayuntamiento y al vecindario, claro que hay que tener en cuenta que dicha autoridad no conoce como nosotros las interioridades. Para no hipotecar mi voto y no se me diga que he dado un paso al revés, entiendo que se debe nombrar una Comisión para que visite al señor Gobernador a fin de armonizar la seguridad de la salud pública con los intereses del municipio. El señor Obrador dijo que el Ayuntamiento siempre ha velado por la salud pública, no era pues necesario que el señor Gobernador nos llamara la atención, y lo prueba el Matadero que tenemos y los acuerdos tomados siem-

pre de conformidad con los dictámenes que nos han dado los técnicos.

He de hacer constar que hoy no nos hemos reunido por ordenes ni observaciones del señor Gobernador sino por un cambio de postura de un veterinario, pues precisamente veníamos siguiendo los consejos de dicho funcionario.

Ahora añado viene la parte lastimosa, pues debemos decir al señor Gobernador que cada día entran en Palma infinidad de latas de mauteca y embutidos sin certificación de origen, y debemos añadirle que podemos esperar de un veterinario como el señor Bosch que está encargado de la matanza de las reses que se sacrifican en el término de Marratxi y su inspección se limita a coger trozos de carne de las reses sacrificadas que se lleva a su casa, diciendo que si a las dos de la tarde no ha vuelto pueden autorizar la venta.

Digan al señor Gobernador, añadió, que cuanto nos ha dicho ya lo sabíamos, que lo que debe hacer es cuidar de que no haya Ayuntamientos que aun hayan de adquirir el microscopio. (Rumores)

Rectificó el señor Pou, diciendo que era muy cómodo decir que no se quiere molestar y en cambio dirigir censuras como la de que el señor Gobernador dictaba órdenes sin estar percatado. Quié el señor Oiver no quiere hipotecar su voto, pues yo digo al señor Alcalde que el primero que debe vigilar es el referido señor Teniente de Alcalde.

Se opuso a que se nombrase una Comisión como había propuesto el señor Oiver, diciendo que el señor Carbonell tenía la absoluta confianza de la minoría liberal en este asunto. Debo añadir el señor Pou ocuparme de otro asunto, sino de tanta importancia muy significativo y es que en tiempo de mi alcaldía y de la del señor Paigdorffia han surgido varias alarmas motivadas por verdaderos infundios del que no era ajeno el señor Bosch. Una de ellas fué la de la existencia de la hidrofobia, alarma que desapareció desde el momento que la Diputación y el Ayuntamiento negaron una subvención al señor Bosch para fundar un Laboratorio antirrábico. El señor Villalonga agradeció al señor Obrador ciertas frases laudatorias que le había dirigido, diciendo que el señor Alcalde merecía toda su confianza para obrar en este asunto sin necesidad de nombrar comisión alguna.

El señor Oiver insistió que no había dirigido censura alguna al señor Gobernador sino el desecho de armonizar el derecho con las costumbres de la ciudad. Intervino también el señor Trián exponiendo los diferentes dictámenes emitidos por el señor Bosch. El señor Carbonell agradeció las frases que le habían dirigido diciendo que espera que el señor Gobernador cumplirá las seguridades de que en los pueblos se observarán las medidas dictadas. Se acordó admitir la dimisión presentada por los señores veterinarios y pasar el asunto a la Comisión de Gobierno y Policía para que dictamine acerca de la provisión de dichas plazas.

Terminado el despacho ordinario el señor Obrador hizo presente que es tal la aglomeración de detenidos que hay en Capuchinos, que casi se ha agotado la consignación y esta sucede desde que es Gobernador el señor Martínez Campos. Ruego al señor Alcalde que al entrevistarse con el señor Gobernador se le ponga de manifiesto. También rogó que averigüe cómo es que no se socorre a los reparatarios con excusas de que van bien vestidos.

El señor Cier trató de lo ruinoso del Juzgado y de los supuestos fastidios de L. J. El señor Tous propone, que por el técnico municipal se formule el presupuesto de lo que costaría el adquinado de todas las calles de Palma. Dijo que con lo que hay consignado en presupuesto para el afirmado de las calles de terriso y para empedradas, podría pagarse en 8 ó 10 años todo el adquinado de las calles que hoy son de terriso, y que probablemente habría quien concurriría a la subasta de dichas obras con la condición de cobrarlas en dichos 8 ó 10 años. Se trató de la obra del farmacéutico señor Gamundí sobre el análisis de las aguas de la Fuente de la Villa, obra cedida por dicho señor al Ayuntamiento, a condición de que éste se encargue de su impresión.

El señor Carbonell rogó que el Ayuntamiento acepte dicha obra por lo importante que resulta y así se acuerda.

## De Aloudia

Ayer día 22 a las seis de la tarde, pasó a mejor vida, debido a una repentina muerte, el Sr. D. Pedro Aloy Admor, de la Aduana de esta ciudad, y natural de Inca. Dicho señor, después de tomar café en el «Círculo Aloudiense», se fué a dar un paseo llegando hasta el puerto, regresando sobre las cuatro y media; al encontrarse en la Calle Hostelería (entrada del pueblo) cayó al suelo sin sentido; al poco rato una multitud enorme de personas se agrupó en el sitio de lo ocurrido, trasladándolo a su casa en donde recibió la Extremaunción, falleciendo al poco rato. Hoy, 23 a las dos de la tarde con permiso del Excmo. Sr. Gobernador civil, ha sido el cadáver del finado trasladado a Inca en donde será trasladado a su última morada, y se celebrará el funeral. Fué acompañado por el Clero en Cruz alzada hasta la salida de esta ciudad, seguido de grandísima concurrencia. La muerte del finado ha sido muy sentida por cuantos le trataban. Damos a su señora D.ª Elena Vega

**D. MARIANO DE OLEZA CABRERA**  
HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. B. R. I. P. A.

Su desconsolada esposa, hijos presentes y ausentes, hermanos, nietos y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y que el próximo lunes, día 26 a las once, se celebrará en la iglesia de Santa Eulalia el funeral en sufragio de su alma.

No se invita particularmente.

El Excmo. Sr. Obispo ha concedido 30 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

y demás familia la expresión de nuestro más sentido pésame.  
D. E. P.—Corresponsal.  
23 octubre 1914.

## Prácticas de Artillería

Anteayer terminaron las Escuelas Prácticas de Artillería. Tuviron lugar los últimos ejercicios en la batería del Cap. Enderroc.

Se tiró sobre blanco remolcado con los obuses de 24 centímetros, a una distancia media de cinco kilómetros. Mandaba la batería el capitán don Bernardo Rodríguez, ayudado del teniente don Emilio Nadal.

Asistieron a las prácticas el Capitán general señor de Borbón y el General gobernador señor Brullá.

## Allanamiento de morada en Buñola

La benemérita del puesto de Buñola da cuenta de que en la noche de anteayer unos individuos se dirigieron a la casa del vecino Juan Puigserver Palmer domiciliado en la calle de la Luna, y una vez dentro de la casa se apoderaron de varios lebrillos y otros efectos que arrojaron a la calle por una ventana causando otros destrozos.

Los expresados individuos fueron detenidos por la benemérita que al tener noticia del hecho se personó en el lugar de la ocurrencia evitando que aquellos continuasen en su actitud. Los detenidos fueron puestos a disposición del Juzgado.

## De Sociedad

Ayer por la mañana falleció en esta ciudad el noble y distinguido señor don Mariano de Oleza y Cabrera. Era el señor de Oleza de los más generosos representantes de la nobleza mallorquina dotado de un afable trato y don de gentes y de una caballerosidad que le había granjeado numerosas relaciones y ha hecho que fuera muy sentida su muerte.

La conducción del cadáver al Cementerio que tuvo efecto anoche, resultó una verdadera manifestación de duelo. Por la señorial casa de Oleza, desfiló una extraordinaria concurrencia testimoniando el pésame a la familia del finado. En el cortejo fúnebre figuraban asistidas de varios establecimientos benéficos y el clero parroquial de Santa Eulalia con Cruz alzada.

A la distinguida familia del noble señor de Oleza enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ayer llegaron de Barcelona en el vapor «Rey Jaime I» don Angel Rodríguez, don Joaquín Riera y señora, don Jaime Semir, la señora viuda de Molina é hijo, don Pedro Sancho y señora, don Ricardo Mado, don Germán Riera y familia, don Miguel Sagura, don Antonio Vicens, don Nicolás Saggese, don Juan Gibernan, don Miguel de Luna, don Manuel Paz y señora, doña Dolores Paz y don Amador Canals.

Anoche en el vapor «Miramar» salieron para Barcelona don Ernesto Medley, don Carlos Kóker, don Juan Vidal, doña Angela Alomar, don José Casasnovas, don Eusebio Sans y don Agustín Roselló.

Ha salido de Ibiza para Canfranc donde ha sido destinado, el oficial de Aduanas don José Aguiló.

En el rápido regresó ayer de Barcelona el diputado provincial don Miguel Roselló Alemany.

Para Ciudadela en el vapor de dicho nombre salieron anoche don Guillermo Moll y don Pedro Morlá.

En el rápido llegó ayer de Barcelona el exjefe del distrito de la Catedral y magistrado de la Audiencia de Sevilla don Antonio Moles.

De Argel en el vapor «Rey Jaime II» llegó ayer don Antonio Mari.

## Exámenes extraordinarios

El decreto de Instrucción pública relativo a exámenes y matrículas extraordinarias, dice así: Primero.—Los alumnos oficiales de las Universidades, Institutos y demás centros docentes dependientes de este ministerio, a quienes sólo falten uno ó dos asignaturas para terminar su carrera ó grado de enseñanza podrán hacer la inscripción de matrículas con derechos ordinarios en dicha asignatura ó asignaturas durante el mes de noviembre próximo, con opción a examen extraordinario en diciembre. Los rectores ó directores de estable-

## PALMA

Mapa retirado. Para evitar aglomeraciones ante nuestra fachada de la calle de la Cadena donde se están efectuando obras para el empedrado de la Plaza de Cort, lo cual podría originar desgracias, hemos retirado de allí el mapa del teatro de la guerra y hemos dejado de colocar la pizarra con las noticias urgentes de la misma mientras daren dichas obras en la calle de la Cadena.

La pizarra la colocamos en nuestra fachada de la calle del Conquistador.

Modus vivendi con Cuba. Por la Federación Agrícola Catalana Balear se ha cursado el siguiente telegrama: «Presidente Consejo ministros.—Madrid.—Federación Agrícola Catalana Balear encarece V. E. necesidad renovar inmediatamente negociaciones con Cuba para establecer modus vivendi concediéndole transbordos tabaco en puertos españoles a cambio conceda ventajas productos agrícolas particularmente vino.—Presidente, Vidal y Barraquer.»

Riña. Comunica la benemérita del puesto de San Antonio haber puesto a disposición del Juez Municipal de la misma a dos individuos que habían sostenido una reyerta, resultando ambos con contusiones.

Citación. D. E. presentarse en la Comandancia de Marina de esta capital para notificarle un asunto que le interesa el joven Bartolomé Munar y Munar de esta localidad.

Robo doméstico. Habiendo llegado a noticia del Jefe de policía señor Marín que se había cometido un robo en la casa número 1

mientos docentes, oyendo al claustro de profesores constituirlos los tribunales y señalarán día para estos exámenes. Segundo.—Los alumnos comprendidos en el caso del artículo anterior que hayan hecho inscripción de matrícula, podrán utilizarla para acogerse a esta gracia, solicitándolo así de los jefes de los respectivos establecimientos. Tercero.—La concesión otorgada por la presente disposición a los alumnos oficiales se hace extensiva a los de enseñanza no oficial que se hallen en idénticas condiciones.

## CULTOS

Papa hoy. Júbilo de Cuarenta Horas. Empiezan en Sta. Catalina de Sena en honor de la Inmaculada Concepción de María: Exposición y primera parte del Rosario a las seis y media; a las diez Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad y segunda parte del Rosario durante una misa; al anochecer la tercera parte del Rosario, ejercicio del mes de Octubre, coronada de las doce estrellas, letanía y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el M.º señor don Nadal Garau, canónigo Doctoral, en la Iglesia de Religiosos, Teresas, la fiesta de Comunión general para los terciarios por la tarde a las cinco; predicarán los que hayan cumplido el novenario; a las seis y media exposición, Rosario en sufragio de los Hermanos difuntos, plática por el Rdo. P. Juan Rubí, estación y reserva.

En la Merced, a las siete y media, de Comunión general para los Cofrades de Ntra. Sra. de la Merced; por la tarde ejercicio y procesión del Santo Escapulario con sermón por el reverendo P. Enrique Sancho. Los fieles que asistan a cualquier acto de la mañana ó de la tarde, pueden lucrarse indulgencia plenaria.

Día 25 de octubre del presente año la Asociación de Maestras, establecida en esta capital, celebrará en la Iglesia de Religiosos, Teresas, la fiesta que anualmente dedica a la mística Doctores y serafica Virgen Santa Teresa de Jesús.

A las siete y media de la mañana, habrá Misa de Comunión general con plática, por el M.º señor don Buenaventura Barceló, Archipreste de esta Santa Catedral Basilica.

A las diez y media, Misa mayor cantada por el pueblo y sermón que pronunciará el Rdo. señor don José Auba, Pbro.

En el Socorro, a las siete y media, misa de Comunión general para los Cofrades y Círculos de la Correo; al anochecer ejercicio con exposición plástica y procesión.

En el Oratorio del Cementerio, novena de las Almas: A las cuatro Rosario, sermón por el Rdo. P. Antonio Tomás de los SS. CC. y una parte de Requiem en sufragio de las Almas del Purgatorio.

Visita a la Corte de María. A Ntra. Sra. de Anunciación en el Sto. Hospital.

Para mañana. Júbilo de Cuarenta Horas. Continúan en Sta. Catalina de Sena: Todo como el día anterior.

Visita a la Corte de María. A Ntra. Señora de la Paz en San Jaime.

Hoy.—Santos Crispín, Crispiniano, mártires y Frutos ermitaño confesor. Mañana.—Santos Evaristo papa y Marciano obispo.

## EL TESORO ESCONDIDO

El niño A. de R., hijo póstumo de una linajada familia, sin apetito y con un humor. Su médico asegura que no hay causa orgánica, ni lesión racional sino una alarmante inapetencia que acabará con el niño porque no nutre la cantidad suficiente. La feliz casualidad hace que llegue oportunamente a manos del facultativo un anuncio del va célebre Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD, el cual como un remedio más, lo ensava en el moribundo, con tan maravillosos resultados, que después de usar el primer frasco, recobra el niño el apetito y la alegría. Los padres se sienten felices y contentos y archivan entre sus más venerados pergaminos, el anuncio de ese portentoso Jarabe, que estima como un tesoro inapreciable.

Veintitrés años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares rechácese.

NOORIZA de 30 años de edad, lecho de cama desde su nacimiento, encontrar oritura para criar en su propia casa que reside en Campos. Informes San Maglo 33, Santa Catalina.

# TELEGRAMAS

## Inglaterra, Francia, Rusia, Bélgica, Servia, Montenegro y Japón contra Alemania y Austria De la guerra.-Los alemanes camino de Dunkerque.-Buques ingleses á pique.-Los belgas fugitivos regresan á su país.-Kropokine aconseja al proletariado ruso que luche contra los alemanes.-Gran batalla en Rusia; alemanes y rusos se atribuyen las victorias.-Alumbramiento de la Reina.

### Telegramas de Madrid

Madrid 23 á las 24

#### Duración de la guerra

**Burdeos.**—Dice en telegrama de Roma que según manifestación de un personaje político según las impresiones que se reciben de los embajadores italianos, la guerra durará hasta la próxima primavera.

Añade dicho personaje que con el fin de las dos grandes batallas que se libran ahora en Francia y en la Galitzia, terminará la primera fase de la guerra.

Durante el invierno sólo se librarán parciales combates y de Marzo á Mayo tendrán lugar grandes batallas que decidirán definitivamente la guerra.

#### Un prisionero distinguido

**Burdeos.**—Está prisionero de los alemanes e teniente Monis hijo del expresidente del Consejo.

#### Bombardeo

Según comunican de Cetigne un aeroplano austriaco voló sobre aquella capital arrojando bombas dando muerte á cuatro vecinos é hiriendo á otros varios.

#### Vapor inglés en Alicante

Ha llegado á Alicante el vapor inglés «Bocio» procedente de San Juan de Terranova.

El comandante de Marina, á presencia del cónsul inglés, desmontó la antena radiotelegráfica y precipitó la gabiña de aparatos.

#### Terrenos para colonos belgas

En San Francisco de California un grupo de banqueros y comerciantes han constituido un comité para investigar que terrenos hoy disponibles en California para alquilarlos y ofrecerlos con preferencia á colonos belgas.

#### Disturbios en Egipto

Telegramas de Constantinopla dan cuenta que en Egipto se extiende la sublevación aumentando la rebelión de tropas indígenas en Kench, siendo saqueadas las factorías británicas en Somal, costa de Aján y al Sur del golfo de Adem.

La revolución estalló en Berbera siendo asesinados varios oficiales ingleses.

En el Africa del Sur han ocurrido graves disturbios.

Madrid 24 á las 4

Los aliados pierden terreno en Labasse y lo ganan en Armentières.

**Burdeos.**—Un comunicado oficial de la noche dice que en la izquierda la acción continuó con gran violencia, especialmente en Arrás y Labasse y Armentières. Los aliados han perdido terreno en algunos puntos de los alrededores de Labasse ganándolo al este de Armentières.

De esta manera, en general, en esta parte del frente la situación no se ha modificado.

En el norte del Aisne nuestra artillería destruyó tres baterías alemanas.

**Exportación de bacalao prohibido**

**Burdeos.**—Se ha firmado una disposición prohibiendo la exportación del bacalao y pescado salado.

#### Los rusos avanzan

**Burdeos.**—Se reciben noticias de San Petersburgo que las tropas rusas avanzan en Varsovia.

#### El Kaiser en Silesia

**Burdeos.**—El Kaiser y su Estado Mayor se han trasladado á Silesia.

Buques ingleses buscan á los alemanes

**Las Palmas.**—Varios buques de guerra ingleses han marchado al Atlántico para combatir á los buques alemanes que echan á pique á los vapores mercantes ingleses.

Los buques alemanes se proveen en alta mar de carbón y víveres que les suministran vapores mercantes de los Estados Unidos.

#### Un sabio prisionero

**Londres.**—El sabio economista ruso Kovalersky que se encontraba en Carlsbad cuando estalló la

guerra fué detenido allí por los austriacos, siguiendo todavía preso.

La policía en un reconocimiento que hizo en su domicilio se incautó de sus papeles y libros.

Tratamiento y salario de los oficiales prisioneros

**Petrogrado.**—Ha sido aprobado por el Consejo el reglamento sobre el tratamiento que ha de darse á los oficiales prisioneros de guerra.

Los prisioneros de guerra solo recibirán del gobierno los siguientes salarios:

Los generales 1 500 rublos; los oficiales superiores, 900 y los oficiales subalternos, 600.

Candidatos á la cartera de Negocios Extranjeros de Italia

**Roma.**—Los candidatos á la cartera de Negocios Extranjeros que se halla vacante por el fallecimiento del Marqués de San Giuliano son: el Embajador de San Petersburgo Marqués de Carloti Ripariella, exembajador en Madrid y el expresidente del Consejo, Sonnino.

Vapor italiano apresado por los franceses

**Roma.**—La escuadra francesa ha apresado al vapor italiano «Millo» llevándolo á Bizerta.

Madrid 24 á las 16:30

#### Saludo al Rey Alberto

Noticias de buen origen dicen que el generalísimo francés M. Joffre estuvo en el Havre á saludar al Rey Alberto.

#### Gran batalla en Rusia

**Rusia.**—En Savangorod se está librando una gran batalla.

Combate en la costa belga.—Daños insignificantes.—Nuevos contingentes franceses

**Londres.**—La marina inglesa coopera con los aliados disparando desde la costa belga sobre los alemanes.

Los barcos ingleses sufrieron daños insignificantes.

El frente de los franceses ha sido aumentado con 100 000 hombres.

#### Servicio directo del extranjero via Paris-Barcelona

Barcelona 24 á las 18:30

Briand en el campo de batalla

**Paris.**—«Le Petit Parisien» publica un telegrama de Nancy diciendo que ha llegado á aquella ciudad el expresidente del Consejo M. Aristides Briand quien recorrió todo el teatro de la guerra llegando hasta la frontera y sacando de la visita una impresión dolorosa de los estragos causados en el país por los ejércitos beligerantes.

Los alemanes avanzan hacia Dunquerque.

**Roma.**—Anoche circuló por esta capital la noticia de que el ejército alemán había ocupado la plaza de Dunquerque.

La noticia no se ha confirmado pero sí se ha confirmado la de que los alemanes han avanzado saliendo desde Nieuport en dirección á Dunquerque.

Moltke ha sido sustituido

**Paris.**—«Le Matin» publica un telegrama de Amsterdam que dice que á causa de hallarse enfermo del hígado el general Moltke, ha sido sustituido en la jefatura del Estado Mayor del ejército alemán por el general Fakhengahn.

¿De cual de los dos es el triunfo?

**Ginebra.**—Un telegrama de origen alemán dice que el día 22 los alemanes derrotaron á los rusos cerca de Augustow cogiendo buen número de cañones.

Añade el telegrama que entre Nieuport y Dismunde las tropas del Kaiser han conseguido grandes ventajas.

En cambio un telegrama de origen ruso dice que los alemanes se hallan en plena derrota y se retiran á toda prisa.

¿Los proletarios rusos á la guerra?

**Londres.**—El célebre revolucionario ruso Kropotkine ha manifestado su criterio de que los

proletarios deben tomar las armas y guerrear contra Alemania.

**Emigrados que regresan á Bélgica**

**Amsterdam.**—Reunidos en Rosendel los emigrados civiles belgas, la mayoría optaron por regresar á Bélgica.

Lo que cuesta la guerra

**Londres.**—El periódico «Financial Times» dice que á las naciones aliadas les cuesta la guerra mil ciento cincuenta millones de francos por semana.

Hasta ahora, añade, dichas naciones llevan gastados quince mil millones.

Los franceses delenan á pasajeros austriacos

**Roma.**—Dicen de Brindisi que á aquel puerto ha llegado el vapor «Cittá di Basi».

El capitán del mismo cuenta que en su viaje, que ha realizado desde Valona, fué detenido por un crucero francés el cual se llevó detenidos á algunos pasajeros de nacionalidad austriaca.

Amberes se eximirá de contribución

Se dice que la autoridad alemana eximirá de contribución de guerra á la ciudad de Amberes si se compromete á mantener una guarnición de quince mil hombres.

En Italia se aumenta el presupuesto de Guerra

**Roma.**—La «Gaceta» publica un decreto concediendo la suma de 141 millones de libras, para atenciones urgentes del ejército y la marina.

Las fuerzas belgas.—No hay descanso

**Amsterdam.**—El efectivo actual del ejército belga se calcula actualmente en treinta mil hombres.

Parece que después de la retirada de Ostende, las tropas pidieron algunos días de descanso, pero el generalísimo inglés French alegó que era de necesidad urgente oponerse al avance de los alemanes.

Españoles á luchar con los franceses

**Roma.**—Algunos diarios de esta capital publican un telegrama de Vertimiglia, que dice que han llegado á Perpignan 600 individuos españoles que van á luchar en las filas francesas.

El regreso de la comisión militar que fué á Londres

**Lisboa.**—El gobierno espera el regreso de la comisión militar que fué á Londres.

Después se reunirá el Parlamento para acordar como han de intervenir en el conflicto europeo en favor de los aliados.

#### Información directa de Alemania

Madrid 23 á las 24

Contra los ingleses.—Primas á los pescadores

**Rotterdam.**—Las últimas noticias dicen que la ferretería contra los ingleses va de día en día en aumento en la India irg'e se, como también la crisis en el Africa del sur.

Se dice que en el Somal, (Africa oriental) ha estallado una revolución y en la ciudad de Berbera han sido detenidos todos los oficiales ingleses.

Otra noticia de Londres dice que los ingleses dan primas á los barcos pesqueros hasta mil libras esterlinas si pueden apartarles noticias referentes á los buques de guerra alemanes.

General muerto

**Londres.**—Entre los muertos ingleses se halla también el popular general Hubart Hamilton.

#### ALUMBRAMIENTO DE LA REINA

Madrid 24 á las 10

(Urgente)

Un nuevo infante

Esta mañana S. M. la Reina doña Victoria Eugenia ha dado á luz con felicidad un varón.

Madrid 24 á las 11:50

(Urgente)

Detalles del alumbramiento.—Los padrinos del recién nacido El infante recién nacido es rubio.

El nuevo infante al nacer pesaba cinco kilos.

Entre los diferentes nombres que, como es costumbre, se impondrán al recién nacido en el bautismo, el primero será Gonzalo.

Los padrinos serán los exreyes de Portugal doña Amelia y su hijo don Manuel.

Madrid 24 á las 16:30

#### Sintomas del alumbramiento

El Rey y la Reina con el conde de Aybar estuvieron anoche jugando á bridge hasta las once de la noche.

La Reina doña Victoria se retiró á sus habitaciones sin novedad.

El Rey se acostó poco después.

A las tres de la madrugada se sintió la Reina indispuesta y ensanguinada se levantó el Rey y se avisaron á los médicos acudiendo los doctores Recassens, Alabern y Grinda.

Dijeron que se acercaba el alumbramiento normalmente pero no inmediato.

A las cinco de la mañana el párrafo de Palacio puso de manifiesto el Santísimo Sacramento en la capilla.

A esa hora se avisaron á las personas de la Familia Real, Grandes de España, al Gobierno y á las demás personas que tenían asistir al acto de la presentación, á las infantas doña Isabel y doña Luisa y al infante don Carlos quienes asistieron rápidamente.

Los infantes don Alfonso y doña Beatriz no acudieron á Palacio por estar incomunicados á causa de estar su hijo atacado de difteria.

Alumbramiento de un niño.—La presentación

A las 8:15 dió á luz la Reina doña Victoria á un hermosísimo niño, rubio y á las 9:50 se verificó el acto de la presentación del recién nacido asistiendo la Familia Real, el Gobierno en pleno, todos los embajadores y ministros extranjeros, jefes de Palacio, Grandes de España, Caballeros del Toisón y entre ellos el general Primo de Rivera, los presidentes de las Cámaras y autoridades.

El Rey y estaba uniforme de la Armada.

Inscripción en el Registro Civil

El lunes se verificará la inscripción del nacimiento del nuevo vástago en el Registro Civil especial.

Representan á los padrinos los infantes don Carlos y doña Luisa.

Anunciando el nacimiento

Las salvas de 21 cañonazos anunciaron el fausto acontecimiento.

Reserva del Santísimo.—Misa suspendida

En la capilla de Palacio se celebró la reserva del Santísimo.

Se suspendió la misa á la que había de asistir hoy la Reina con motivo de su cumpleaños para realizar la tradicional ofrenda.

Está de guardia el general Aranda y el oficial Mayor de alabarderos conde de Aybar.

Felicitaciones

Desde el Pardo felicitaron por teléfono al Rey los infantes don Alfonso y doña Beatriz.

Estado de la Reina

La Reina Doña Victoria se encuentra en un estado satisfactorio.

A firmar

Acuden numerosas personalidades y de todas las clases sociales á firmar en los álbums de Palacio.

#### MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 24 á las 16:30

Indultos por el natalicio del nuevo vástago.—Conferencia.—Sin novedad en Marruecos

El señor Dato ha dicho que en vista del deseo del Rey para solemnizar el natalicio con un indulto, se celebró un consejo y



**Don Pedro Aloy y Mateu**  
Administrador de Aduanas  
Falleció anteayer día 22 en Alcudia  
DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS  
Q. E. P. D.  
Sus desconsolados padres, esposa, hermanas, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos tengan presente al finado en sus oraciones, y se sirvan asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán mañana lunes á las 10 de la mañana en la Iglesia parroquial de la ciudad de Iaca.

**EL SELLO INSTANTANEO YER**  
Cura en 5 minutos el DOLOR de CABEZA en todas partes del MUNDO y CALMA en el mismo tiempo cualquier DOLOR, por fuerte y agudo que sea, Jaquecas, Neuralgias, Cólicos, Dolor de Muelas y dientes, Dolores reumáticos, etc.  
SOLO CUESTA UN REAL  
Desconfíese de todas las imitaciones y exíjase la marca registrada  
**Yer, Llegué y Triunfé**  
Precitando la caja  
Pídase en todas las Farmacias y Droguerías  
Ventas al por mayor en Palma de Mallorca CENTRO FARMACEUTICO

Madrid 24 á las 16:30  
El Rey de pascó  
El Rey á las 10:50 salió en auto con el conde de Grove paseando por la Casa de Campo y por la población.  
MANCHETA

**NOTICIAS DEL EXTRANJERO**  
Barcelona 24 á las 8:30  
Aniversario de un desembarco  
Benghazi.—Se han celebrado en esta población grandes fiestas en conmemoración del aniversario del desembarco de los italianos en Tripoli.  
CORRESPONSAL

**NOTICIAS DE BARCELONA**  
Barcelona 24 á las 18  
Soldados sumariados  
Los cinco soldados y un cabo que presenciaron el once de Septiembre el acto de izar la bandera catalana en la Casa Consistorial, entre la multitud, por cuya acción fueron sumariados han sido condenados á varios meses de arresto.  
Además el cabo pierde los galones.  
Dichos militares fueron denunciados por el periódico «El Progreso».

**ALojamiento para los alemanes**  
Las autoridades han acordado ceder el antiguo matadero de Gracia para alojar á los alemanes procedentes de Portugal.  
Los gastos de arreglo del local correrán á cuenta del Consulado.  
Personalidades regionalistas á Madrid  
El próximo martes se reunirán los diputados y senadores regionalistas para acordar la acción parlamentaria.  
El próximo miércoles saldrán para Madrid.  
Lluvia persistente  
Desde esta mañana cae una lluvia persistente.  
La ciudad tiene un aspecto invernal.

**NOTICIAS SUELTAS**  
Madrid 24 á las 4  
Un incendio destruye tres casas  
Telegrafian de Bilbao que en Carranza un incendio ha destruido tres casas, calculándose las pérdidas en unas veinte mil pesetas.  
El incendio pudo ser sofocado por los vecinos, no registrándose desgracias personales.

Madrid 24 á las 16:30  
El Rey de pascó  
El Rey á las 10:50 salió en auto con el conde de Grove paseando por la Casa de Campo y por la población.  
MANCHETA

**NOTICIAS DEL EXTRANJERO**  
Barcelona 24 á las 8:30  
Aniversario de un desembarco  
Benghazi.—Se han celebrado en esta población grandes fiestas en conmemoración del aniversario del desembarco de los italianos en Tripoli.  
CORRESPONSAL

**NOTICIAS DE BARCELONA**  
Barcelona 24 á las 18  
Soldados sumariados  
Los cinco soldados y un cabo que presenciaron el once de Septiembre el acto de izar la bandera catalana en la Casa Consistorial, entre la multitud, por cuya acción fueron sumariados han sido condenados á varios meses de arresto.  
Además el cabo pierde los galones.  
Dichos militares fueron denunciados por el periódico «El Progreso».

**ALojamiento para los alemanes**  
Las autoridades han acordado ceder el antiguo matadero de Gracia para alojar á los alemanes procedentes de Portugal.  
Los gastos de arreglo del local correrán á cuenta del Consulado.  
Personalidades regionalistas á Madrid  
El próximo martes se reunirán los diputados y senadores regionalistas para acordar la acción parlamentaria.  
El próximo miércoles saldrán para Madrid.  
Lluvia persistente  
Desde esta mañana cae una lluvia persistente.  
La ciudad tiene un aspecto invernal.

**NOTICIAS SUELTAS**  
Madrid 24 á las 4  
Un incendio destruye tres casas  
Telegrafian de Bilbao que en Carranza un incendio ha destruido tres casas, calculándose las pérdidas en unas veinte mil pesetas.  
El incendio pudo ser sofocado por los vecinos, no registrándose desgracias personales.

de Noviembre empezará un nuevo servicio mensual de vapores entre Barcelona, Chile, Perú y Ecuador, por una compañía danesa.  
Una carta de Unamuno sobre su destitución  
El ex rector de la Universidad de Salamanca don Miguel de Unamuno ha escrito á un amigo diciéndole que fué destituido por no querer doblegarse á ciertas exigencias políticas.

**MALLORCA FUERA DE MALLORCA**  
Madrid 24 á las 16:30  
El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:  
El capitán de infantería don Agustín Clar destinado á Mallorca.  
Autorizando la permuta entre los médicos primeros don Borrija, que Roncadio y don Jerónimo Forzeza.

**Espectáculos**  
Plaza de Toros de Palma  
Novillada para el domingo 25 Octubre en la que se lidiarán cuatro novillos por los matadores Cantaritas y Celista II y sus cuadrillas.  
Teatro Lírico  
Compañía de Operá Comica y Opereta de Amadeo Granieri.  
Función para hoy á las cuatro y media.—Eva.  
A las ocho y media.—La Viuda Alegre.  
Teatro Balear  
Función de cine, Trio Tumilet y la cupletista Emilia Benito.  
Teatro La Protectora  
Función de cine.  
Teatro Victoria  
Función de cine y á las ocho y media Los Pobres de Madrid.

El mejor consejo que puede darse á un artillero que padezca de erenfilia, mal de piedra, gota, reuma, cólicos, nefritis, cistitis, neuralgias, etc., es acudir á que pruebe la «Piperizina Dr. Graus», para lograr su curación. Depósito general Centro Farmacéutico.

**Doctor Löbisch**  
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antaño ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto médico clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).  
Calle San Jaime, 7  
CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 5

**JOSÉ SAMPOL Y VIDAL**  
MÉDICO  
Especialista en partos  
De la CHARITE y de la UNIVER SITAFT FRAUEN KLINIK de Berlín.  
PAZ, 19